

Respeto | Vanguardia

<https://www>

comparación, Colombia sigue siendo un país con una importante incidencia del racismo.

Precisamente el Observatorio de la Democracia de la Universidad de Los Andes reveló, por medio de un estudio, que en las zonas rurales del país es donde más se discrimina por el color de piel.

De hecho, la Encuesta Barómetro de las Américas demostró que en la Colombia rural del posconflicto ese índice de discriminación ha aumentado de forma considerable.

“Una de las principales formas de discriminación se basa en motivos económicos y esas regiones son más pobres que el resto del país, además de que persisten esquemas más jerárquicos de relaciones sociales”, expresa García Sánchez.

De acuerdo con el estudio en mención, los afrocolombianos son el grupo étnico que más se ha sentido discriminado, seguido de los indígenas, mestizos y los blancos.

Frente a la pregunta ¿qué tanto cree que aportan al desarrollo económico del país las etnias? 565 personas (34%) afirmaron que los afrocolombianos no contribuyen y 685 (41,2%) opinaron lo mismo sobre los indígenas.

Por otro lado, las mujeres continúan siendo las más afectadas, 27,5% aseguraron haber sido víctimas de racismo en su casa. No obstante, los sitios públicos y el trabajo siguen siendo los lugares donde más se presenta rechazo.

Jaime Duarte, coordinador de Alianzas de la Fundación Acua, organización que ha trabajado durante 12 t1

garantice igualdad de oportunidades.

“Esta ley no ha tenido desarrollo legal y como no ha tenido reglamentación las comunidades no han podido gozar de sus derechos como miembros de la comunidad afrodescendiente”,
manifiesta Duarte Áncashi

dejan llevar sus trenzas tejidas, las hacen alisarse, obligándolas a perder su identidad cultural, eso es racismo”, afirma.

“En Colombia somos muy folclóricos en la forma en la que vemos a la población 'afro', solo los reconocemos cuando sobresalen en el deporte o en la música, muy pocos la reconocemos como parte de la nacionalidad colombiana, pocos saben que existe una lengua africana en el país, la cátedra 'afro' no ha existido”, añade